

El Luchador

Administración y Redacción "Calle de Sagasta, 44"

Toda correspondencia al apartado 171

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. Ptas. 750

Fuera de la población trimestre. 2.250

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

DIARIO REPUBLICANO

Franqueo concertado

Precio del ejemplar, 10 céntimos

Año XVI

Alicante: Martes 24 Abril de 1928

Núm. 4.949

Firmas de EL LUCHADOR

ASPECTOS

EL ALBUM DE LA EMPERATRIZ

Por ANDRENO

M. Maurice Paléologue, embajador de Francia en Rusia durante la guerra, y autor de diferentes trabajos históricos y políticos, que le dan un puesto entre los escritores del día, ha venido publicando en la *Revue des Deux Mondes* sus conversaciones con la Emperatriz Eugenia.

El texto de las conversaciones es como un alto reportaje que se convierte en investigación histórica por la calidad de los interlocutores: el uno personaje histórico, el otro historiador. Lo propio puede decirse de los recuerdos de M. Paléologue sobre su misión en Rusia. El plazo de la prescripción histórica se va acortando, en armonía con la rapidez y la publicidad de la vida contemporánea. Apenas hay secretos de Estado y de haberlos duran poco. Los altos personajes no solo se comunican con el público desde las tribunas de los Parlamentos y de las Asambleas populares, sino que acuden a los periódicos. Los periódicos hacen historia. Trazan el primer bosquejo de la historia, son nuestras *acta diurna*, y el humilde reportero que persigue la actualidad menuda y fugitiva, es un historiador mínimo, un colega de M. Paléologue, que se distingue de él en la importancia de la materia y en la diferencia de documentación.

Algunos de los asuntos de que hablaron la Emperatriz y el diplomático tenían ya lejanía histórica sobrada. El Segundo Imperio es ya materia histórica. Otros eran recientes y aun actuales. Estos últimos dieron ocasión para las conversaciones. No hubo nada de irregular ni de misterioso en estas pláticas entre la ex soberana y un funcionario de la República. M. Paléologue fué autorizado para ellas por sus jefes. La Emperatriz se había reconciliado o resignado con la República. Muerto su hijo, desvanecido el sueño de restauración imperial, el patriotismo francés de la augusta dama, que había llegado a tener dos patrias, la de origen y aquella en que cidió una corona postiza, le movió a interesarse por la política exterior de Francia y a ofrecer indirectamente al Gobierno algún indicio, alguna impresión procedente de sus relaciones con las Cortes de Europa acerca de la situación internacional.

La Emperatriz, por su posición pasada, no podía hablar con la República, pero podía hablar con M. Paléologue. A esto se unía un ardiente deseo de justificación, de exculpar al Imperio y de exculparse a sí propia de los desastres que aquel régimen atrajo sobre Francia. El Gobierno republicano tenía bastante amplitud de criterio para autorizar a uno de sus diplomáticos para aquellas entrevistas que no derogaban ninguno de los principios de la República, puesto que no eran con un pretendiente, sino con una ex soberana, apartada ya de toda acción política.

He hablado alguna vez de estas

En la Cámara de los Comunes

Una pregunta y una respuesta

Londres, (telégrafo).—En la sesión celebrada hoy por la Cámara de los Comunes, el diputado Kenworthy ha dirigido una pregunta a Baldwin, referente a si el viaje del señor Birkenhead a Alemania tiene carácter oficial, y si antes de emprenderlo tuvieron lugar consultas numerosas acerca de los discursos que en dicho viaje habían de ser pronunciados referentes a la política británica. Baldwin le contestó: —No; el viaje de mi honorable amigo ha tenido únicamente carácter privado.

emperatriz casualmente en Bergen. Fué a visitarla a su yate. La habló con exaltación de su deseo de colaborar con Francia en una gran política, deseo frustrado por la prevención de los franceses, que rechazaban sus avances. Hubiera querido ir a París. De Inglaterra hablaba con ira. Mirando el retrato de la Reina Victoria que tenía la emperatriz en el salón de su yate, dijo: «no me dieron ningún recuerdo de ella a su muerte; me han excluido de la familia, como si fuera un apestado». Soplabla ya el viento de la guerra, el futuro Dios castigue a Inglaterra en aquella excitación del Kaiser contra sus parientes británicos.

En el album de retratos regios aparece la enigmática figura de un soberano menor, de Fernando de Bulgaria. Hombre de capacidad, de grandes ambiciones, sin escrúpulos, soñaba con ceñir la corona de los Emperadores bizantinos. Pidió al Sultán permiso para visitar solo la mezquita de Santa Sofía. Se hizo indicar el sitio en que los *basileos* asistían a las grandes ceremonias. Quería poner los pies en la losa donde se habían apoyado los borregueses de púrpura de los Emperadores de Bizancio. Fido en el poder militar que había dado a Bulgaria, en su ambición era un constante peligro de guerra.

El mejor colofón de este album es el recuerdo que exhumó la emperatriz en una de sus últimas conversaciones con M. Paléologue. Está en París. Ella, señalando con el dedo desde el balcón hacia la Plaza de la Concordia, dijo: «allí, el 24 de Febrero de 1848, subieron a un coche de alquiler huyendo de la Revolución el Rey Luis Felipe y la Reina Amalia». Después, apuntando a la parte opuesta, donde se levanta la torre de Saint Germain l'Auxerois, continuó, como exaltada por el trágico recuerdo: «y allí subí yo al fiacre el 4 de Septiembre de 1870. ¡Cuántas veces nos habíamos dicho: nosotros no huiremos en un coche de alquiler. Nos dejaremos matar en las gradas del trono. Y sin embargo, subí al fiacre...»

En aquel instante de emoción y de confianza, nuestra augusta compatriota, expresaba bien la vanidad de los propósitos heroicos. Si, hay un momento en que las grandezas, suben al fiacre o al tren, para no subir a otro sitio peor. Guillermo de Hohenzollern sabe algo de eso.

ANDRENO

(Prohibida la reproducción).

Guarderías para lactantes

Su significación e importancia

I

Por PASCUAL PEREZ

Dos eximios maestros en pedagogía, ambos catedráticos de la asignatura de Enfermedades de la infancia, el Doctor Suñer de la Universidad de Madrid y en la Escuela de Medicina de Amberes Mr. Pourriere, los que han adquirido ingente renombre como papiopatas por su brillante actuación en esta disciplina médica, fueron los ponentes en el último Congreso Internacional de Puericultura del tema Organización del empleo de Guarderías para lactantes.

El desarrollo de la proposición exquisita en la forma, mereció excepcional atención y el mayor interés de todos los asambleístas por lo importante de su métrica y el alcance de su finalidad.

Con precisión y justeza expusieron el significado de estos asuntos benéficos y su influencia en la mortalidad infantil.

Con argumentación convincente, y con números irrefutables demostraron los beneficios que con ellos consiguen.

El problema de la mortalidad infantil, tras la enorme pérdida de hombres que ha sufrido Europa y América, ha merecido la especial atención de los mejores estadistas del mundo, puesto que aprecian la necesidad de reparar cuanto antes el gran déficit que ha experimentado la humanidad.

Y en esta labor de regeneración acompañan en su actuación a los directores de los Estados, cuantos profesionales directa o indirectamente intervienen en asuntos de pedagogía, por eso presenciamos con verdadero regocijo los Congresos de Puericultura a los que aportan con noble emulación el resultado de su labor, el médico, el maestro de escuela, el jurista, el ingeniero, el periodista y cuantos pueden influenciar en la vida del niño.

Búscase por el consejo, el hacer factible una atinada eugenesia, desvirtuando los errores y prejuicios que aminoran la natalidad debido en no pequeña proporción al equivocado malthusismo; pero lo esencial, lo importante es conservar la vida del ya nacido rodeándole de cuantos medios sean conducentes al desarrollo de su organismo creando un perfecto estado eutésico que es el que nos ha de conducir al logro de la deseada eutenia.

En la actualidad en los países cultos, se cultiva al niño como a la más delicada planta, como a la sutil flor.

Se diversifican los estudios, se acuden a diferentes medios, con ducentes a la conservación del pequeño, creáanse múltiples instituciones que si bien con nombres diferentes, todos caminan hacia la misma meta.

Las Casas cunas como las Guarderías para niños de pecho tienen por propósito, el que la mujer madre, que la necesidad la obliga a trabajar en una fábrica o taller, tenga a su hijito cerca, para alimentarle convenientemente y para que en todo momento persistan

las relaciones íntimas entre el niño y las sublimidades del corazón materno y conjuntamente obren la acción somática y la psíquica para que dé como resultado el que la línea de su nutrición lleve la ascensión debida.

A tal fin destináanse en las fábricas locales apropiados, dotándolos de cuantos medios preceptúa la higiene para estos menesteres, amplias habitaciones, bien ventiladas, con escogida orientación para que el acceso de los rayos solares, sea fácil, atmósfera purísima, exenta de insectos, larvas, y a ser posible, de gérmenes patógenos, creando un ambiente salubre en el más alto grado. El consiguiente aislamiento de la criatura hace que estos recintos sean verdaderas égidas que los preserva de las infecciones y contagios.

Una acción neutralizante por decirlo así, determinan estos locales. La penuria de los padres obliga a que el niño pase la noche y parte del día en habitaciones malas, en verdaderos zaquizamis de atmósferas enrarecidas, pletricas de sustancias orgánicas en descomposición, que pululando en el ambiente van atacarse en los tiernos pulmoncitos de aquellas desdichadas criaturitas que con la neurimoconiosis se originan las anaxenias, es decir envenenamientos de la sangre que dan margen a las inofensas orgánicas que son el marchamo que perdura durante toda la vida casi siempre breve, en esos desdichados seres. Y el neutralizante, el verdadero depurador de esas escorias, la tenemos en el campo, en el bosque, el aire puro, regenerador de la célula orgánica, y que de no poder enviar a los niños a esos parajes salubres, debe procurarse como correctivo menor, pero eficaz su estancia diaria durante ocho, diez, doce, horas en habitaciones como las indicadas.

Este conjunto de indicaciones perfectamente atendidas y cumplimentadas en estos centros bené-

ficos, dan como resultado una notable disminución en el porcentaje de las defunciones y como es consiguiente de las enfermedades de la infancia. De ahí los afanes de los pediatras para que se multipliquen estos refugios.

Cataluña tiene implantadas varias guarderías para lactantes, que hacen honor a sus iniciadores y patentizan sus nobilísimos sentimientos.

La Junta provincial de Protección a la Infancia de Barcelona instaló con carácter experimental su primer guardería para Niños de pecho en el número 68 de la calle de la Independencia, transformando un almacén ordinario en amplia y confortable sala, en donde se instalaron pequeñas camas y como aditamento un Dispensario médico, más las dependencias administrativas y un pequeño jardín.

La primera Guardería particular la estableció Hiladurias Fabre en San Andrés del Palomar para los lactantes de las mujeres que trabajaban en la fábrica. Conjunto con la espaciosa y bien higienizada sala de cunas, tiene una hermosa galería encristalada conteniendo plantas, lo que le da un aspecto de jardín de invierno, local que resulta muy apropiado para que tomen el sol las criaturitas.

No vamos a exponer todas las guarderías, para infantes que en la actualidad tiene España pero si puntualizaremos como dignas de mención por las inmejorables condiciones que reúnen, la de los señores Vidal Hermanos establecida en su fábrica de Manresa, esta tiene a su pabellón de cunas adosado otro para Colegio, ambos precididos por una higiene irreprochable.

En San Martín de Provensal, han establecido una Sala de lactancia en su fábrica, los señores Torres S. A.

Una "Casa de Niños", tiene la fábrica que en Hospitalet es propiedad de los señores Trinxat e Hijos y que se está anotando un máximo resultado con tan piadosa obra.

En el proceso cídico, en la evolución del desarrollo del niño, física moral e intelectual, en ese cultivo que de él se ha de hacer para conseguir el fruto óptimo deseado; a las Guarderías han de subsecuir los "Parvulatorios", y a estos los "Parques infantiles".

Pascual PEREZ

Del fallecimiento del Cónsul de España en Orán

Hoy ha llegado a Alicante su cadáver, de paso para Madrid

Manifestaciones de pésame

Oportunamente dimos la triste noticia del fallecimiento de don Pedro Saura del Pao, ilustre miembro del cuerpo consular español, que representaba a nuestro país en Orán.

El entierro, verificado en Orán, constituyó una imponentísima manifestación de duelo, demostrativa de las grandes simpatías que el finado contaba en todas las clases sociales. Presidieron el fúnebre cortejo, el general Orgaz, en representación del Gobierno, y el hermano del extinto, don Luis Saura, distinguido militar; ambos vestían de uniforme. Una inmenso muchedumbre, verdaderamente dolorida, acompañaba al cadáver

del que trató paternalmente a la colonia española, logrando conquistar su afecto. En el muelle pronunciáronse sentidos discursos por todas las autoridades y representaciones de los organismos de la ciudad, cerrándolos, con uno muy elocuente, el Cónsul General de Argelia. Se calculan en unas 20.000 personas las que acudieron a esta manifestación de duelo. De haber habido combinación inmediata para el regreso a Orán, hubieran acompañado el cadáver hasta Alicante muchísimos españoles.

El vapor "Vicente I. Roda", de la "Compañía Transmediterránea",

es el que ha conducido el cadáver del señor Saura a nuestra ciudad. El fumadero del buque, convertido en capilla ardiente, estaba enlucido y sobre el féretro cubierto de coronas y flores, veíase el espaldillo y el bicorneo del finado.

A la llegada de dicho vapor a nuestro puerto, se ha formado la comitiva que ha acompañado el cadáver del señor Saura a la estación. Figuraban en ella, el general Orgaz, que fué desde Madrid a Orán, por encargo del Gobierno; el hermano del finado; don Agustín Echevarría y don Alejandro Bustamante, que llegaron ayer de Madrid; don Eduardo Lastre, representante del Gobernador Civil; don Ricardo Garrido, teniente de carabineros; don Lorenzo Aguirre, inspector de Vigilancia; don José Pardo y don Estaban Leónés, capitán y teniente de Seguridad, respectivamente; por ausencia del Delegado de la Compañía Transmediterránea en Alicante, su apoderado señor Aznar, acompañado del personal de dicha Compañía y de la casa de don Juan Guardiola; don Vicente M. Monfort, director médico de Sanidad del Puerto; don Carlos Díaz Pache, segundo ingeniero de la Junta de Obras del Puerto; don Emilio Muller, don Diego Cervantes, don Emilio Muelleu y don Juan Bustamante, distinguidos funcionarios de la Compañía de M. Z. A.; capitán, oficial, telegrafista y mayordomo del vapor "Vicente la Roda," y obreros del Puerto de la Compañía Transmediterránea. Además, de Orán, acompañando al cadáver, ha venido una representación de la colonia española integrada por los señores siguientes: don Bartolomé Such, presidente de honor de la Cámara de Comercio; señores Quintana, Vilaplana, Yañez y Hodaz, miembros de dicha entidad, y don José María Teritoré, Delegado de la Compañía Transmediterránea en Orán. El cadáver cubierto con la bandera española del "Vicente la Roda," fué colocado en el furgón del rápido, que a las once y media de la mañana ha salido con dirección a Madrid.

De las coronas dedicadas al señor Saura, recordamos las siguientes:

Cámara Oficial de Comercio Española, Real Beneficencia Española, Hijos de España, Colonia Israelita Española, Beneficencia Española Sidi Bel Abbés, Cuerpo Consular de Orán, Cónsul de España en Sidi Bel Abbés, La Humanitaria, Los empleados del Consulado a su querido jefe, Cónsul General de Argelia, jefes y compañeros del Ministerio de Estado, A notre ami, Alberto Pariente, RECUERDO, El Arquitecto y empresario, Hijos del País, Doctor Bandelac y numerosos magníficos ramos de flores

De los biográficos de don Pedro Saura del Pan. Nació en Guam (Islas Filipinas) el 26 de Abril de 1881. Vicecónsul en Hamburgo y en José de Costa Rica. Cónsul en Mogader. Encargado de asuntos

consulares de España en Uxda. Cónsul de segunda clase en Alcazarquivir. Cónsul en Damasco. Misiones de servicio en Larche y en Berlín, en 1916. Misión en Bruselas como director del Comité hispano neerlandés de protección para el aprovisionamiento de Bélgica y del territorio francés ocupado en 1917. Cónsul de primera clase en Bruselas. Miembro de la Wilna de la comisión designada por la Sociedad de las Naciones para intervenir en el conflicto Polaco-Lituano, Delegado de España en la Sociedad de las Naciones en la Conferencia del Trabajo. Director de Colonizaciones en el Ministerio de Estado, sección de Marruecos. Presidente del Cuerpo Consular de Orán.

Ostentaba valiosas condecoraciones y títulos, entre ellos, Doctor Honoris Causa de la Universidad Libre de Bruselas.

De "Atalaya", periódico oranés, órgano de la Sociedad "Hijos de España", copiamos lo siguiente, que refleja el carácter nobilísimo del finado: "El señor Saura era un profesor de energía y un maestro de ética, arrogante como César y humilde como Cristo, fué el funcionario ideal, el preciso para representar la España de hoy. Tenía una concepción sana del patriotismo, que sabía poner en todos sus actos, en todos sus gestos, en la cantidad precisa, sin violencias, ni brusquedades.

Todos los que de cerca o de lejos, tuvimos contacto con él, hemos podido apreciar las extraordinarias virtudes de este ilustre representante de España que jamás se limitó a ser el funcionario sino que fué siempre el consultor, el confidente, el amigo de todos, un Don Pedro popular y querido por su infinita bondad y por su inmensa sencillez. Con más de un título pudo haber ostentación de un pasado excepcionalmente brillante, pero, su modestia excesiva se sobreponía para ocultarnos pudorosa al hombre culto y representativo y cien veces ilustre...

POLA NEGRI

La gran actriz dramática en

Las eternas pasiones

culmina en la creación más emotiva de su historia artística

CENTRAL - CINEMA

Estreno Viernes 27

La policía en Alicante y su provincia

El nuevo Comisario

Ha sido nombrado Comisario de Vigilancia de Alicante, don José Jiménez Jerez, de categoría de 2.ª clase, que hasta ahora prestaba sus servicios en Sevilla. El señor Jiménez Jerez ha cu

Casa MUÑOZ

SASTRERIA MILITAR Y PAISANO

Se confeccionan toda clase de uniformes

Proveedor del Excelentísimo Ayuntamiento.—Excelentísima Diputación.—Gobierno Civil.—Obras del Puerto.—Cruz Roja.—Casino de Alicante y de la Cooperativa Española de Crédito S. A.

Precios especialísimos en el nuevo uniforme para porteros civiles

No dejen de consultar con esta Casa, antes de efectuar los encargos

Castaños, 7 y Geroña, 9

ALICANTE

oierio la vacante que dejó don S. L. nuestro Presidente; la comisión de Fomento designará el lugar adecuado.

En la cuestión de la concesión de un kiosco a la Cervecería Alicantina fué donde se suscitaron mayores debates. Muchos concejales hicieron uso de la palabra, abogando unos por el actual concesionario del kiosco de la plaza de la Constitución; otros por la Cervecería.

Promovida la votación, esta dió por resultado 15 votos favorables a la Cervecería, contra 9. Son nombrados, en atención a sus servicios, vocales de la Junta municipal de Beneficencia los señores don Antonio Fontes, don Ambrosio Lucíañez y don Eduardo Campos de Loma.

Una moción presentada por la Alcaldía sobre organización de servicios médicos, a fin de aliviar la excesiva labor del doctor Gandulla, fué enviada a las comisiones de Hacienda y Sanidad. Es aumentada en 500 pesetas, previa una transferencia de crédito, la subvención que para atender a su Montepío percibe la Asociación de la Prensa.

Se le concede una pensión vitalicia de 600 pesetas anuales a la viuda de un portero macero. Pensión que percibirá por su precario estado, desde primeros del año del actual.

Se autoriza al señor Comas para instalar 8 bancos anuencia de los derechos de Matadero e impuesto de carne.

En ruegos y preguntas el señor Martínez Pinna pide la palabra y propone que a su juicio y de acuerdo con el Estatuto Municipal estima que hay algunos concejales comprendidos en el caso de incompatibilidades. Alude al señor Soriano que tiene un hermano recientemente nombrado agente colaborador. Se levanta éste y contesta asesorado por el secretario: que el cargo de su hermano no está incluido entre los empleados municipales. Continúa el señor Pinna sosteniendo lo dicho y afirmando que otros suministran artículos al Ayuntamiento, y otro, en fin, que por regentar una farmacia fuera de la población no es vecino de Alicante. La cuestión se agría; se barajan nombres y el señor Alcalde corta la discusión con la promesa de que se abrirá una información sobre el asunto.

Se levantó la sesión que de seguir así, a nuestro juicio, habría terminado como el legendario «rosario de la Aurora».

E. Ch. C.

J. Terol Romero

Agente de la Compañía de Seguros Marítimos "LA FONCIERE" ALICANTE, San Fernando 2 1. Consignaciones y Embarque.

17.000 obreros Philips

El 1.º de Noviembre de 1927 fué una fecha memorable e histórica para las importantes y conocidas fábricas Philips, porque en esa día los empleados y obreros solamente de la fábrica de lámparas de Eindhoven, llegaron al número de 17.000.

Al medio día, la gran sirena de la fábrica anunció el fausto acontecimiento, se izó la bandera holandesa en todos los edificios de las fábricas Philips y al entrar el obrero que hacía el número diez mil, B. Clemens, fué saludado por el mismo señor D. A. F. Philips en presencia de todo el personal, habiendo amenizado el acto la banda de música, e inmediatamente el señor Philips entregó al nuevo obrero un sobre conteniendo una cantidad.

El señor Philips ha sido felicitado por este motivo, habiendo ido a felicitarle personalmente el Secretario de Obras Sociales, señor C. J. Zaalberg, acompañado de un representante para que saludara en su nombre al señor Philips.

El Ayuntamiento de Eindhoven acudió a felicitar al señor Philips y le manifestó que el Cabildo le había dedicado una medalla conmemorativa a la primera bandera de la ciudad en reconocimiento a los grandes beneficios que las industrias Philips habían reportado y reportaban al pueblo.

Después tomó el señor Philips la palabra para explicar el desarrollo de su industria desde sus modestos principios, describiendo el enorme y constante incremento que ha tomado hasta la actualidad cuyo discurso fué transmitido al mundo entero por la estación Philips Radio; puesto que no existe país en el que no haya un interés grandísimo, tanto por las lámparas eléctricas Philips, como por las lámparas y productos "Radio, Philips, pasando el número de empleados y obreros que trabajan en las diferentes industrias Philips anexas y filiales, de 17.000.

La marcha gigantesca de las fábricas y el gran trabajo que hay en ellas hacen suponer que en fecha no lejana, llegarán esos empleados y obreros a 20.000 y que esta elevada cifra tampoco tardará en verse superada.

CENTRAL CINEMA

HOY

E rio del olvido

CERVEZAS

MORITZ Fabricación especial Alemana "Pilsen," "Epidor," y Negra Superior

DAM "Estrella Dorada," Extra Pilsen y "Mars," Negra Munich

Son las marcas más preferidas y agradables por su absoluta pureza, clarificación y sabor. Bébalas usted en las comidas, estimulan el apetito y ayudan la digestión.

De venta en Hoteles, Casinos, Cafés y Bares

Depósito provincial: Avenida de Maisonnave, 27

Teléfonos 187 y 280.—J. TEROL ROMERO

Oposiciones a practicantes de beneficencia Municipal

Esta mañana han dado comienzo las oposiciones a practicantes del cuerpo de Beneficencia municipal.

El tribunal que ha de juzgar dichas oposiciones está formado por don Pascual Pérez Martínez, presidente; don Enrique González Lombart secretario y don Luis González Rodríguez, vocal.

En el primer ejercicio, o sea el práctico han optenido los opositores, la siguiente puntuación: Don Vicente Lesban García 24 puntos; don Agustín Climent Muller, 22 idem.; don Juan Bañuls 21 idem.; don José Llopis 18 idem.; señor Espinós, 18 idem.; don José Amorós 18 idem.; señor Giménez Antón 16 idem.; don José Campuzano 15 idem.; don Gabriel Soler 15 idem.

Esta tarde a las cinco tendrá lugar el último ejercicio.



Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados en el día de hoy

ENTRADOS

Vicente La Roda, español, de Melilla y Orán con carga general y pasaje.

Hafnia, noruego, de Middlesbrough con amoniaco para la casa Cross.

Ana Maria, español, de Avilés con carbón.

Antonio López, español, de Barcelona y Valencia con carga y pasaje en tránsito.

Santiso, español, de San Pedro del Piratar con sal en tránsito.

DESPACHADOS

Tana, noruego, para Orán, via Bilbao con yute en tránsito.

Hafnia, noruego, para Cullera con amoniaco en tránsito.

J sefa, español, para Valencia, Cete y Marsella con vino y carga general.

Antonio López, español, para Málaga, Cádiz, Santiago de Cuba, Habana y New York, con carga general y pasaje.

Lea Vd. ELLUCHADOR

Casa HUESCA

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Queda demostrado que soy el que vende con menos utilidad toda clase de calzados

Si quiere comprobarlo, pase por la calle SAGASTA y mire mi escaparate(chablán Castaños) y se convencerá.

Tenga muy en cuenta que no compro saldos y ofrezco género exclusivamente fabricado para mi tienda.

—NO SE CONFUNDA—

PEDRO HUESCA ESTEVE

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Noticia

Barcelona conflictiva continúa igual...

de South ministro del Sur...

—Ate gistraron micas en koni...

hay muc —Par de rugby Londres once.

—Bru tencia de extranjer capital la rroviaria —Lon

cedente Banco d do ling 500,000 —Par

continúa nes. Su

Por n GENTE Clínica d

situada e Alicante. Castela

Edu

Ayer p ilustre n macois. Visitó

tos de n tomó alg trasladar en prep

Por la el señor visitar l enciarior

Noticias breves interesantes

Barcelona, (teléfono).—El gobernador ha manifestado que el conflicto de la industria textil continúa igual. Se han practicado cuatro detenciones.

—Londres, (telégrafo).—Dicen de Southampton que ha llegado el ministro de ferrocarriles del Africa del Sur que se dirige a Lisboa.

—Atenas, (radio).—Ayer se registraron más de 20 sacudidas sísmicas en Corinto, Lusaki y Koni. Han perecido 30 personas y hay muchos heridos.

—París, (telégrafo).—El equipo de rugby de París venció al de Londres por 14 puntos contra once.

—Bruselas, (radio).—Con asistencia de numerosas delegaciones extranjeras, se ha reunido en esta capital la Unión Internacional Ferroviaria.

—Londres, (telégrafo).—Procedente de Rusia y remesado a un Banco de esta capital, han llegado lingotes de oro por valor de 500.000 libras esterlinas.

—París, (telégrafo).—Briand continúa sin salir de sus habitaciones. Su estado es estacionario.

Por no poder atenderla, URGENTE EL TRASPASO de la Clínica dental

PASTOR

situada en el sitio más céntrico de Alicante.
Castelar, 1, entresuelo

Eduardo Zamacois

Ayer pasó el día en Alicante, el ilustre novelista don Eduardo Zamacois.

Visitó el Reformatorio de Adultos de nuestra capital, en donde tomó algunos apuntes que ha de trasladar a una novela que tiene en preparación.

Por la noche marchó a Valencia el señor Zamacois, con objeto de visitar los establecimientos penitenciarios de aquella capital.

Pleitos y causas

En la Audiencia

Señalamientos para mañana:
Vista en juicio oral y público, de una causa instruída por el Juzgado de Eliche, contra Alvaro Martínez, por delito de alzamiento de bienes.
Abogado: Sr. Clemente.
Procurador: Sr. Navarro.

Ha tenido lugar un incidente de apelación contra un auto de procesamiento del Juzgado de Orihuela por delito de falsedad y estafa.

Era Procurador recurrente el señor Astor y actuó como letrado el señor Abenza.

El juicio por allanamiento de morada señalado para hoy, contra Juan J. Fernández y otro, se ha suspendido por incomparecencia de uno de los procesados habiendo acordado la Sala la prisión del mismo.

Se ha celebrado un juicio oral contra José Martínez y dos más por delito de estafa.

Actuaba como Fiscal el señor Pascual y como acusador privado el señor Abenza, defendien o a los procesados el abogado señor Pérez Mirete.

El Fiscal no pidió para los procesados pena alguna por estimar, que estos no cometieron delito, haciéndolo constar así en su informe.

El acusador privado Sr. Abenza consideró que los tres encartados en el proceso eran culpables de un delito de estafa, por lo que, en concienzudo y documentado informe pidió que fueran condenados.

La defensa a cargo—como antes decimos—del señor Pérez Mirete, en su informe brillantísimo, negó que los hechos imputados a sus patrocinados fueran constitutivos de delito por lo que pide la absolución de ellos.

TITO LIVIO

De las elecciones legislativas en Francia

El resultado del primer turno del escrutinio

Las enseñanzas de este resultado

Datos totales

París, (telégrafo).—Completando nuestra información de ayer, las cifras totales del escrutinio en los 612 distritos o circunscripciones para elegir otros tantos diputados, dan un resultado de 187 candidatos triunfantes por mayoría absoluta, que se descomponen como sigue: Unión republicana democrática, 73 puestos; Republicanos radicales y radicales socialistas, 37; Republicanos socialistas, 5; Socialistas unificados, 15; Socialistas independiente, 1; Conservadores, 13; Comunistas, 0.

El número de votantes ha sido en general superior al de las elecciones de 1924, que demuestra el éxito del sufragio universal por distritos, como determina la nueva ley.

Características del primer turno

El resultado del primer turno o vuelta de escrutinio, se caracteriza por la enorme proporción de "ballotages", que la multiplicidad de candidatos hacía precaver. El examen de las cifras resultantes de este primer turno de las elecciones, demuestra que en muchas circunscripciones los republicanos radicales y los radicales socialistas que debían haber sido elegidos contra los moderados, habrán de pasar el próximo domingo por la prueba del segundo turno o sea el "Ballotage". El segundo turno o vuelta, según la tradición republicana, ha de asegurar la unión de las fuerzas de izquierdistas frente a las nacionalistas.

Ha sido favorable al Gobierno

De una manera general, el resultado del primer turno ha sido favorable a la obra del ministro Poincaré, tal como lo había concebido y previsto el Gobierno: es una primera indicación de la voluntad del país. El país vota por una buena gestión financiera, pero no separa esta política del desarrollo de las reformas sociales y de la defensa del laicismo.

La situación de los comunistas y su actitud inadaptable

Otro hecho significativo es que ningún comunista ha resultado elegido en el primer turno. Pero no puede negarse que han hecho presa en los socialista, en condiciones que pueden traer perjuicios para estos últimos. Los comunistas no podrán salir en la segunda vuelta del domingo próximo si los socialistas no les ceden el paso. Esta es la grave cuestión que está sobre el tapete.

Los comunistas no cesan de decir que sus candidatos serán mantenidos en todos los distritos donde tengan esperanzas de vencer o de hacer fracasar a un socialista, a un radical a cualquier candidato inclinado a la izquierda. Su fórmula es: "Nosotros no distinguimos entre Maginot y Daladier". Esta es la orden recibida de Rusia y que el órgano oficial de los Soviets "Pravda", ha reiterado recientemente con violencia.

Sería lamentabilísimo que ciertas Federaciones socialistas, en presencia de esta situación tan clara, se consideren ligados por los comentarios de Blum, inspirados por Zyromski, o sea que un candidato socialista no puede aparecer en el segundo turno de las elecciones como un candidato de concentración anticomunista. Hacer contra los radicales el juego a los comunistas en la segunda vuelta, es romper la posibilidad de una "entente", fecunda de las izquierdas.

Solo hay un remedio a esto. Ceder los radicales sus votos a los socialistas contra los comunistas. Esta es la propaganda que inicia la prensa de izquierdas hoy o no reciprocidad.

Contra la reacción y contra el comunismo hay que oponer el frente único de las fuerzas de izquierda por el respeto íntegro de la disciplina republicana. El sufragio ha empezado por elegir a los candidatos que personalizan la disciplina. Este es el solo medio de servir la causa de la Paz, del Laicismo y del Progreso Social.

Los que empiezan a desistir

París, (telégrafo).—El candidato radical socialista Jacques Fieschi, que luchaba por el 20 distrito del Sena contra el comunista Ducloux y el jefe de los socialistas León Blum, ha desistido de ir a la votación del domingo próximo en favor de éste último.

En las tres circunscripciones de Gers, los tres candidatos socialistas desisten en favor de los radicales socialistas que tienen más probabilidades de vencer al enemigo común.

Y esto mismo está ocurriendo ya en numerosos distritos a fin de dar la batalla con éxito a la reacción y al comunismo.

La reunión de esta mañana
París, (telégrafo).—El consejo federal del Sena del partido Socialista, se ha reunido esta mañana a las diez empezando la discusión para ver la actitud que en definitiva ha de adoptar el partido Socialista en el segundo turno de las elecciones el próximo domingo.

La autonomía de Alsacia-Clericales y comunistas unidos
París, (telégrafo).—Los clericales y los comunistas han formado una liga para con la bandera autonómica combatir el ideal francés, dando un espectáculo lamentable que ha sorprendido a Alemania, según los editoriales de la prensa berlinesa de hoy.

En cambio, ha producido en Alemania una grata impresión la elección de Briand en el primer turno.

Lo que dice la "Gaceta" Y no miente

Madrid, (teléfono).—El órgano oficial del Gobierno, inserta en su número de hoy, entre otras de menos interés, las disposiciones siguientes:
—Adjudicando a don José Eugenio Rivera, la construcción de una carretera en Fernando Póo.
—Prohibiendo que las especialidades farmacéuticas, se vendan a precios distintos a los señalados en los envases.

Ante el 1.º de Mayo

Madrid, (teléfono).—"El Socialista", en su número de hoy, vuelve a ocuparse de la fiesta de 1.º de Mayo, que ha de tener la misma significación del año anterior. Dice que deben circular hojas especialmente las que se repartan al pie del monumento de Pablo Iglesias.

El señor Sánchez Guerra, habla de política y dice que sabrá esperar

Madrid, (teléfono).—"A B C", publica hoy un artículo del señor Sánchez Guerra, en el que se estudia la política francesa.

Dice que el arte de la política tiene tres virtudes: Saber escoger; saber esperar y saber dimitir.

Yo—dice—sabré esperar.

Los viajes del señor Primo

Madrid, (teléfono).—El marqués de Estella, marchará el viernes a Sevilla y Jerez.

En Sevilla presidirá la Asambleta de la Confederación hidrográfica del Guadalquivir.

El día 4, llegará a Granada para actuar como testigo en la boda de Yanguas. El mismo día llegará a dicha capital, el ministro de Justicia.

Camisería Benavent

Plaza Castelar, 1
Camisería Sport
Altamira 9
Viuda de Benavent, y Llorea
Especialidad en confecciones a la medida
Artículos del país y extranjeros

Para automóviles

EL TALLER DE REPARACIONES DEL
Garaje Moderno
otado de Maquinaria moderna y atendido por personal técnico ofrece la garantía de un buen servicio a precios módicos.
Calle de Joaquín Costa 28 y 30
Teléfono 224. ALICANTE

En honor a Estella y a su prometida

Madrid, (teléfono).—En la Embajada de los Estados Unidos, tuvo lugar un banquete en honor al marqués de Estella y a su prometida.

Las eternas pasiones

(PAZ EN LA TIERRA)
La película ideal para el alma humana

Central-Cinema

Dos noticias

Tetuán, (teléfono).—Ha llegado la duquesa de Guisa.
—Los médicos se dedican a la vacunación de familias indígenas para evitar el contagio de la viruela.

El retiro obrero

San Sebastián, (teléfono).—El Patronato Social ha acordado en lo referente al Retiro obrero que se exija a los patronos las cuentas atrasadas desde tres años a la fecha para ponerse al corriente de esta necesidad.

Cartera de Sociedad

Felizmente ha dado a luz una preciosa niña, la señora de nuestro particular amigo don Manuel Garberí.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Lea V. EL LUCHADOR

Ultima hora

Dos nuevas victimas del atentado en Milán

Milán, (radio).—Han fallecido en la mañana de hoy martes, dos personas de las que resultaron heridas con motivo de la explosión de una bomba en la plaza de Julio César.

La redacción de "Heraldo", destruida

Buenos Aires, (radio).—Esta madrugada se ha declarado un formidable incendio en la redacción del periódico "El Heraldo", que ha quedado destruida.

Las pérdidas ascienden a 40.000 pesos.

La conferencia hispano-lusitana

Lisboa, (teléfono).—La conferencia hispano lusitana ha llegado a un acuerdo en el asunto de los ferrocarriles.

Mañana miércoles se estudiará la cuestión de carreteras.

La casa y el coche son la preocupación constante de toda persona de gusto.



El WILLYS, vehículo moderno, con motor exigente por su rapidez y belleza de líneas. Últimamente batía el Record Mundial de velocidad de los 12 y 24 horas y 1000 kilómetros en un día de invierno.

VENTA

MORA ALICANTE

CITROËN

Nuevo motor
11 C. V. 6 plazas

TALBOT

Nuevo motor
11 C. V. 6 cilindros

LLEGARON YA ESTOS ULTIMOS MODELOS 1928

Visitando nuestros Salones de Ventas, se comprobará que los nuevos modelos CITROËN y TALBOT, representan la última creación de la Técnica Automovil, tanto por su excelente motor como por la gracia y belleza de sus nuevas carrocerías, vestiduras y confort incomparables.

Exposicion: Mataix & Autolocomoción S. Ld.

Plaza Alfonso XII, 2.-Jorge Juan 4

ALICANTE



La Union y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL

12.000.000 pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencia en todas las provincias de

España, Francia, Portugal y Marruecos

61 años de existencia

Seguros contra accidentes, Seguros sobre la Vida

Seguros de valores.--Seguros sobre Incendios--

Seguros marítimos,

Subdirector en Alicante y su provincia: D. FRANCISCO RODRIGO MORA, Isabel II, 6. 1.º

Banco Internacional de Industria y Comercio

Capital pesetas 30.000.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez

Domicilio: social MADRID, Carrera de San Gerónimo, 43

Sucursales: Aguilas, Alicante, Ayamonte, Cádiz, Caravaca

Cartagena, Cieza, Elche, Hellín, Huelva, Isla Cristina, Lorca,

Melilla, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando,

San Lucar de Barrameda, Sevilla, Triana, (Caja

Auxiliar) Totana y Yecla

Intereses que abona en pesetas

Cuantas corrientes a la vista 50.1

Cuentas corrientes a 8 días de preaviso 1.1

Cajas de Ahorro desde el siguiente día de efectuadas

las imposiciones hasta el en que se retiren 4.1

Bonos a vencimiento fijo, satisfaciendo los intereses

trimestralmente al plazo fijo de un año 4.50 1.

» » » dos años 5.1

En cuantasi de moneda extranjera tipos convencional

LO MEJOR

para hacer mas fuerte y sabrosa la sopa del puchero es el...

CALDO MAGGI
EN CUBITOS

EL MEJOR

PURGANTE

AGUAS DE

CARABAÑA

DEPURATIVAS

ANTIBILIOSAS

ANTIHERPETICAS

JABON DE SALES DE CARABAÑA

Medicinal y de tocador :: El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña 0'80
grande 1,25

Pedidos: Hijos de R. Chavarri, Lealtad, 12, Madrid

De venta en perfumerías y droguerías

Dentición de los niños se facilita grandemente administrandoles la DENTICINA MORENO

Depósitos para la venta en ALICANTE: En todas las Farmacias y Droguerías

Depósito general: Farmacia del Dr. J. Moreno.--26, Camacho, 26, Murcia

Autorizada por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300

LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. «La Denticina Moreno es un heroico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer. «La Denticina Moreno» cura los vómitos y diarreas y facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo reparer la baba; suprime la fiebre (calentura); combate los ataques de alferencia en general todos los accidentes que lleva consigo el período de la dentición. La Denticina Moreno nutre y orifica a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin éste eficaz medicamento no podrían soportar estómagos debilitados.--Para su administración a la Instrucción que acompaña al frasco. Como garantía, exigir mi firma y obra en las etiquetas y garrantillos de los frascos.